

**Precios de suscripción**  
 En Alicante, a mes. . . . . 1, 50 ptas  
 En España, trimestre. . . . . 5  
 Fuera de España, i. . . . . 15  
**Puntos de suscripción**  
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,  
**D. Antonio Galdó López**  
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Periódico Político y de Noticias  
**DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA**  
 NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

**Anuncios y comunicados:**  
 Se insertan á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado.  
 No se devuelven originales.  
**Publicaciones:**  
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará á su juicio crítico si se estima conveniente.  
 Días en que se publica este periódico:  
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.

EL SEÑOR

## D. GINÉS ALBEROLA Y ALGARAZ

HA FALLECIDO EN ASPE

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Ginés Alberola Botella y doña Antonia; sus hijos políticos D. Ramón Pallá Rodríguez y doña Pilar Sanz de Alberola; sus tíos; su nieta, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y rogar por su eterno descanso, por lo que recibirán especial favor.

Aspe 7 de Marzo de 1897.

intereses de la Marina, tan digna de mejor suerte.

Por todo lo expuesto los recurrentes suplican á V. S. se digne acordar la nulidad del acuerdo apelado, sin perjuicio de que en caso negativo se reserven los exponentes el derecho de acudir en alzada ante el excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

Así lo esperamos, porque en derecho procede de la reconocida rectitud de V. S. cuya vida guarde Dios muchos años.

Denia 24 de Febrero 1897.

Jaime Morand y Compañía.—Juan Merle.—Ambrosio Bordehore.—Pedro Riera.—Vicente Mahiques.—Mateo Mahiques.—Bautista Montón.—José Riera Vallarta.—Fernán Latorre.—José Suay.—José Comenach.—Ribes y Compañía.—Vicente Soter.—Sobstian Catalán.—Salvador Toruno.—Carmelo Pallarés.—Agustín Bortomeu.—José Bortomeu.—Bautista Cardona.—Joaquín García.—Vicente Roselló.—Vicente Linares.—Vicente Vallarta.—Juan Salort.

M. I. señor gobernador civil de la provincia de Alicante.

**Artículo cuarto**

Prometimos dilucidar con la extensión que su importancia exige el asunto del puerto de Denia y terminada la publicación de recurso de alzada elevado ante el gobernador civil de la provincia por cuanto de notable y valioso encierra aquella ciudad, deber es nuestro, ineludible é imperioso, poner de relieve, aquí, dentro de los términos estrictos de la justicia, deducir de sus consecuencias lógicas, la conducta desovertada é impropia, el proceder impolítico y anticonvencional del Ayuntamiento, representación de los

intereses de la Marina, tan digna de mejor suerte.

Duénos expresarnos con energía y censurar con acritud. Pero cuando se atenta con menoscabo de los intereses que se deben proteger honrada y fielmente, debe discutirse con altura de miras desde el instante que el egoísmo, y algo más grave que esto, el interés particular sobreponiéndose al interés general, han sido las armas esgrimidas por nuestros adversarios?

Por otra parte, los Ayuntamientos tienen el deber de inspirarse en la opinión que los delega para que administren sus necesidades; las corporaciones municipales deben velar por los intereses que la opinión les confía.

Nadie desconoce que las obras del puerto de Denia eran de interés primordial, beneficioso en alto grado para a quella población.

¿Procedió el Ayuntamiento con la rectitud que era su deber?

No. Esta afirmación rotunda vamos á probarla con las menos palabras posibles. Cuando los hechos con su elocuencia bien significativa no permanecen mudos, huelgan retóricos perfiles.

Primer punto. El Ayuntamiento actual prescindió ARBITRARIA É ILEGALMENTE del concurso de una junta de comerciantes asociados al Municipio para entender en cuantas incidencias promovieran las obras del puerto y sus preliminares, de laboriosa y difícil gestación.

Como la mayor parte de los Ayuntamientos de la Península el de Denia, es antes que todo y sobre todo político; producto del caciquismo.

Así se explica que raras veces formen de él parte acandalados navegantes, comerciantes ó industriales presigiosos.

¿Puede desdeñarse, con estos antecedentes, el concurso desinteresado del comercio, colectividad llamada á solu-

cionar con verdadero conocimiento de causa cuando se relacione más ó menos directamente con el puerto?

¿Cómo debe prescindirse, de lógica del concurso de quien ha de satisfacer las obras en los preliminares, en la construcción de éstas?

El Ayuntamiento actual hizo caso omiso de la junta de comerciantes asociados que creara con buen sentido práctico, la corporación anterior. ¿Estorbaba? Pronto lo hemos de denunciar de hechos irrefutables.

Segundo punto. La primera noticia. La primera noticia, aunque parezca raro, que el comercio tuvo de que las obras del puerto eran contratadas por el Ayuntamiento con D. Gabriel Moreno Campos, representado en la actualidad por D. Eduardo Millá, alcalde de Denia firmante del contrato, fué la invitación de la alcaldía hecha en fecha 3 de Febrero (el contrato le ganó notariamente llena la de 9 de Enero último) para reglamentar la forma y modo de hacer efectivos los impuestos acordados para coadyuvar á la construcción de las proyectadas obras.

Tercer punto. La negativa del alcalde, presidente del Ayuntamiento, prohibiendo se tomasen notas del expediente de las obras, sin embargo de reconocer el perfecto derecho de las partes interesadas á informarse de cuanto se relacione con el mismo.

Y cuarto punto. La fianza que ofrece, y le es aceptada, al contratista señor Moreno Campos, consiste en un crédito reconocido contra el Ayuntamiento.

La corporación municipal no ha procedido con corrección en este asunto. El interés particular de los concejales ha estado por cima, contra toda noción de justicia, del interés general.

Y probado esto, no sin llamar enarecidamente la atención del Sr. Sa-

## EL PUERTO DE DENIA

(Conclusión)

Para mayor esclarecimiento del asunto, acompañamos copia de la escritura del contrato, un ejemplar del Boletín oficial de la provincia y un

ejemplar de la Revista de obras públicas, en que existen todos los datos que sirven á la comprobación de nuestros asertos. Documentos números 3 4 y 5.

Las infracciones de ley en que ha incurrido el Ayuntamiento, están comprendidas en la municipal, en la legislación sobre puertos, y en la legislación sobre contratos de servicios pú-

## CANTARES

Ya se van las golondrinas,  
ya se van mis esperanzas,  
que va y viene con aquéllas  
la niña de mis entrañas.

Cantar que canta la boca  
es fugaz y lleva el viento;  
pero los cantos del alma  
como el alma son eternos.

Gloria, patria, honor y ley  
ni por asomo me agradan  
como el «me quieras», «te quiero»  
que hablamos por tu ventana.

Pensamientos míos son  
los que conmueven mi alma;  
y los que forman aquéllas  
la niña de mis entrañas.

Son tus ojos dos mambises  
que me están haciendo fuego...  
No te extraña, pues, serrana  
que tenga miedo á los negros.

A. S. S.

de copos de algodón, entró bailando; estaba terminando el mote de una canción obscena, á pesar de tener una pipa encendida entre los labios.

Se sentó á la mesa inmediatamente y principió á comer patatas resquemadas; pero después del primer bocado, arrojó sobre el plato el tenedor, refunfuñando, y se deshizo en ásperas injurias contra su madre.

El padre le defendió en lugar de reprenderle.

—Hoy aquí mi paga, dijo el muchacho echando tres francos sobre la mesa. Las patatas están quemadas y saben á lejía. Me voy; iré á comer á otra parte en donde uno no corra peligro de ser envenenado.

Hubo violentas disputas, porque el hijo se había guardado un franco de su paga; esta escena se repitió al entregar el padre su dinero. Con todo, se calmó la tempestad después de muchas palabras duras y groseras.

—Buenas noches, dijo el muchacho con alegría, voy á la *Cabra azul* á comer una tajada de jamón.

—Espera, Alejandro, te acompaño, dijo el padre. No se está bien aquí. Después de trabajar una semana entera, bien podemos divertinos algo.

—Ah! creen que voy á embrutecerme en casa toda la noche, mientras van á divertirse á la *Cabra azul* y á ensanchar allí su corazón?.. marmuró la mujer, cuando hubieron salido su hijo y su marido. Es necesario que también yo me divierta; también á mí me gusta el jamón. Godeliva, vete á pasar una hora en casa de la señora Damhout. Manderé por tí.

Con el gancho removi6 violentamente la sartén para apagar el fuego; pero como tardase en extinguirlo á medida de su deseo, derramó una palangana de lejía sobre las brasas, de manera que un humo infecto llenó la estancia.

—Eh! abajo, tunantes, gritó dirigiéndose á los niños, cuidado con tocar la lámpara y jugar con el fuego, de lo contrario os rompo la escoba en las costillas!

En el mismo momento vió que el mayor de los niños tiraba

derramadas por el suelo, le hicieron estremecerse y su semblante tomó una expresión de disgusto y de tristeza.

—¿Dónde está vuestra madre? preguntó.

—En la *Cabra azul*, en casa de Pedro Lambin, respondieron los niños.

—¿En casa de Pedro Lambin?

—Ha ido por usted papá.

—Ah!... sois vos, sucia carroña! dijo viendo entrar á su mujer. ¿Qué significa esta cuadrá? ¿Por qué lavais esta ropa sucia por la noche cuando voygo yo á casa? Sin duda, habéis estado de paseo todo el día y á charlar con las vecinas como de costumbre?..

—Tiste, ve á llamar á tu hermana Godeliva, dijo la mujer á uno de los niños, sin que al parecer hiciera caso de las reprensiones de su marido.

—Me da calentura desde que pongo el pie en tu porquera, prosiguió éste. Me dan ganas de echar á correr y no volver jamás. Trabajad toda la semana, matáos y sudad sangre y agua para traer á casa algunas monedas; luego, durante el sábado, encontráis patatas quemadas y un lodazal infecto que os vuelca el corazón de asco. ¿Me vas á replicar?

—Bah, replicar! profirió la mujer con acento zumbón; me río de cuanto estás diciendo. ¿Se te figura haberme tomado para servirte y que yo soy tu oriada? Si las viandas te disgustan no las comas; si la casa no está bastante limpia como tú deseas, límpiala tú mismo, si así te place, estúpido chochol!

El hombre levantó la mano con un gesto amenazador.

—Hola, hola! dijo ella, con que quieres camorra. Ea querido Wildenslag, ten un poco de paciencia... Déjame volver de nuevo á la fábrica con el rostro lleno de arañazos? No, tiones más que decirlo: estoy dispuesta, si te gusta que te peinae. Cállate, y come en paz; las patatas no están sino un poco resquemadas; además, los gritos, las injurias y los golpes no las mejorarán.

En este momento entró lenta y suavemente en la estancia

las, gobernador civil de la provincia, aplazamos continuar hasta el número próximo el examen de asunto de tan innegable importancia, llamado a preocupar tan justamente el culto y sensato vecindario dinanense.

Y terminamos por hoy, con una queja amarga. A excepción de nuestro colega *El Liberal* que ha escrito notables artículos, brillantes y contundentes como suyos, destinados a esclarecer cuestión de tan vital importancia para una comarca de esta provincia acreedora a mejores distinciones; los demás periódicos locales no han dicho palabra.

Sin duda lo estiman cuestión secundaria.

¡Y cuán equivocados están al juzgar así asunto tan vital, de tan gran trascendencia para una región de esta provincia tan importante como la de la Marina!

## La agonía

Que la situación conservadora se encuentra en las postrimerías de su azarosa existencia, es algo tan evidente, tan profundamente arraigado en la conciencia pública, que es inútil a un tiempo pretender negarlo o demostrarlo. La negativa es tan ociosa como la demostración de lo que constituye una fundada creencia general. Se trata de un enfermo desahuciado, cuya existencia al prolongarse por algún tiempo, sólo alienta las débiles esperanzas de los más afectos.

Natural es pensar en tales momentos en el estado de los negocios de la casa, y si éstos se hallan enmarañados, si la marcha de ellos es poco menos que imposible, entonces piénsese con temor por los interesados, en el conflicto que ha de suscitar su arreglo. La herencia entonces es más temida que deseada. Y no faltaba más que las partidas carlistas de Teruel, y las que se avencinan en las montañas de Cataluña.

En ese caso se encuentra el partido liberal, heredero natural del que gobierna y se halla en la agonía. Si no puede sentir que acabe la vida de la situación conservadora, porque es en extremo perjudicial para los altos intereses del país, seriamente comprometidos, piensa sinó con temor, con pena, en la herencia que está llamada a recoger, y que sólo un sentimiento de patriotismo es el que puede obligar a aceptarla.

Con fe, con inquebrantable tesón podrán ser solucionadas todas las gravísimas cuestiones que la situación conservadora habrá de dejar poco más o menos en el mismo estado en que hoy se encuentran, y que agotan las fuerzas del país. Al partido liberal tocará hacer frente a las exigencias cada día mayores, de la nación que, vendiéndose por amiga, ayuda a los rebeldes, y que alentada por la debilidad del gobierno, extrema cada vez más las injustas reclamaciones; concluir las guerras; plantear las reformas; normalizar la perturbada Hacienda; y dar por medio del cumplimiento de las leyes, vida y prestigio al sistema representativo, llevado al mayor de los descréditos, por quienes parecen tener empeño decidido de acabar con él y han venido por tal medio a dar nuevos alientos a los tenaces partidarios del absolutismo que hoy se agitan y preparan nuevos días de luto para la patria.

Tanto tendrá que hacer la futura situación liberal, que asusta la magnitud de la empresa, y sólo puede dar alientos para en su día emprenderla, la confianza que el partido, como la nación, tienen en las grandes dotes de talento y patriotismo del jefe ilustre a cuyo alrededor se congregan las primeras inteligencias del país, que acatan las decisiones del Sr. Sagasta y le secundan con inalterable y entusiasta adhesión.

## Política local y regional

### Cumplida contestación

Dice *La Monarquía* de ayer contestando a nuestro número del domingo último:

«Ayer le tocó el turno al decano; nos pregunta si unos acuerdos tomados por cierta junta—sin decir cual sea—han sido cumplimentados por el señor barón de Finestrat, y si éste ha recibido un oficio del gobernador mandándole cumplimentar dichos acuerdos.

Si EL GRADUADOR tiene interés en que se le conteste la pregunta, ha de ser más explícito y nos ha de decir: qué junta es esa que preside el señor alcaide—pues es presidente de varias de ellas—y qué acuerdos son los que han dejado de cumplimentarse, así como de qué fecha es el oficio a que alude.

En cuanto nos facilite el colega

esos datos indispensables para que nos informemos del asunto, recibirá cumplida contestación.»

No nos sorprende el que conteste en esta forma, pues si bien es verdad que no se citaba la junta a que se refería el acuerdo, demasiado sabe el hoy director de *La Monarquía*, por haber intervenido en parte en el asunto, como también al citarle la fecha de la real orden, que se trataba de la junta local de Instrucción pública y pueste que desea se le *regale el oído*, así se lo manifestamos, como también, que la comunicación que aludíamos, lleva, sino estamos equivocados, la fecha 16 de Enero último. Suponemos que le sobrarán datos a *La Monarquía*, para contestar a lo que se le pregunta, ya que los cree indispensables para informarse y en su vista, dar *cumplida contestación*.

A quien no se la darán, es al gobernador de la provincia, porque han quedado ya en no hacerle caso.

### Economías

La comisión provincial propone mostrarse inexorable en la confección de los presupuestos provinciales para el próximo año económico.

Hará grandes economías en el personal, rebajando todo lo posible los gastos del material y otras cosas.

Que así sea, deseamos y ya hablaremos de ello.

### Los republicanos

*La Justicia*, en su número llegado ayer a Alicante, publica un bien escrito artículo que titula «Crisis republicana».

Las sesiones celebradas por la junta central de Unión republicana (la pactada en Marzo del 96) y que han dado por resultado su disolución, forman la base de sus razonamientos en los que, como no podía por menos, censura el proceder de la mencionada colectividad republicana.

Nunca menos que ahora dice podía y debía la junta central declararse disuelta; ninguno de los partidos que la formaban debían haber dado el menor motivo para ello. En consulta la soberana voluntad de la opinión republicana; obligada la junta a hacer honor a sus firmas, que habían suscrita a la frase de «la junta cumplirá con su deber», toda precipitación para adoptar tan extremas soluciones, resulta poco reflexiva y meditada, revela escasa fe en la virtualidad de las ideas que se mantienen, y

acusar una falta de patriotismo que, por desgracia, caerá sobre todos sin distinción, aunque la opinión serena y reposada, distanciada del campo del combate, habrá de adjudicar a cada cual la parte de responsabilidad que en tal decisión le corresponda.

No ha ocurrido así; la precipitación de los unos, es espíritu estrecho de los otros que, contra las ideas democráticas que dicen profesar y blasonan de querer implantar apelando a procedimientos de fuerza, ellos sabrán contando con qué elementos, han subordinado las particulares aspiraciones de su peculiar agrupación a la general conveniencia y desinteresado servicio de la causa de la República, ha provocado la disolución de un organismo que, cualquiera que sean sus faltas, tenía una misión positiva que cumplir: la de prestar su cooperación y ayuda a la obra generosa de atracción cuyo espíritu se levanta por todos los ámbitos de la Península.

Esto dicen los centralistas. Veremos en qué argumentos justifican su actitud los zorrillistas.

### Dimes y diretes

*La Unión* la emprende con *El Republicano*, y el novel periódico no deja hueso sano al democrático colega, que dice:

«Su objeto, no es el de saherir honras de personas respetables; no eso dice *El Republicano* que es nuestra misión. Perdido el juicio de tal modo el novel colega, calumniándonos por modo evidente ¿qué podíamos hacer mejor, para salvar la verdad sin perder nuestro prestigio, sino negar el cambio y toda relación con quien no sabe respetar al que vale tanto como él y tiene tanta dignidad y decoro como él y conoce mejor que él los deberes del político consecuente y honrado?»

¡Haya paz, compañeros!  
La *Unión* debe recibir con estoica resignación tanta muestra de deferencia por parte del atildado y correcto compañero que de buenas a primeras nos dice que nuestra actitud es la de recojer las migajas del fusionismo.

¡Qué frase más escultural!  
Sin embargo, de que nuestra actitud no puede ser más cara. Sin embargo, de que nuestra corrección para con todo el mundo es tan indisputable.

## Ecos políticos

«... y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad».

Son palabras del Evangelio, según algunos intérpretes a quienes ha seguido mister Mac-Kinley.

Otros intérpretes traducen de este modo: «Paz en la tierra: buena voluntad entre los hombres».

Esta versión nos hubiera gustado más en labios del presidente nuevo.

Pues, por lo visto, el presidente Mac-Kinley está por la «vulgata».

Es lo más propio de los yankees. Los cuales, como los toros muy corridos, ya «van sabiendo latín».

Ha dado una conferencia en el Fomento de las Artes, de Madrid, el Sr. Bosch, sobre este tema:

«La educación de la clase obrera en sus relaciones con la política.»

Más propio hubiera sido en el señor Bosch hablar «sobre el impuesto de consumos en sus relaciones con los concejales».

## Carta de Madrid

8 de Marzo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En la visita que ha hecho a la reina el duque de Tetuán ha comunicado éste a la regente las impresiones del Mensaje de Mac-Kinley.

Han conferenciado con el señor Cánovas los Sres. Azcárraga y Castellano.

El asunto de esas conferencias ha sido el de buscar recursos y de la posibilidad de enviar refuerzos a Filipinas.

No se han recibido telegramas de Cuba ni de Filipinas.

Ha causado excelente impresión el telegrama de Morote dando cuenta de su entrevista con Mac-Kinley.

Se elogia mucho la actividad del Sr. Morote.

una joven de siete años. Estaba flaca y parecía enfermiza, pero sus ojos azules brillaban como perlas, y su fina y diminuta boca tenía una expresión singular: algo de doliente y suplicante, cual si la niña fuese una oración viviente. Aunque de ordinaria hechura y de grosera tela, su traje estaba sumamente limpio y derramaba en la sucia casa una especie de perfume de inocencia y de pureza virginales.

Se dirigió al hombre, con un gesto cariñoso cogió su mano entre las suyas, le contempló con una sonrisa muda, pero profunda, y murmuró:

—Buenos días, querido padre!

El sonido argentino de esta vozceita y la mirada amante de su hija melancólica, conmovieron al obrero.

—Buenos días, mi buena Godeliva! respondió estrechando a su hija contra su corazón. ¿Te sientes algo mejor? ¿Estás enferma todavía?

—Todavía un poco, papá, respondió la niña. La señora Damhout me ha dado a beber tisana, lo cual me ha refrescado.

—El Sr. Damhout ha venido ya de la fábrica? preguntó Wildenslag.

—No, papá, todavía no.

—Ven, Godeliva, siéntate y come, hija mía, porque ya esos glotonos han principiado a hacerlo y nada te dejarían.

La niña se sentó a la mesa, hizo la señal de la cruz y rezó en silencio; después de lo cual, principió a comer con notable continencia y modales excelentes.

Wildenslag halló las patatas sumamente malas; comió sin apetito, refunfuñó en voz baja y puso mala cara; pero refrenó su cólera y no se deshizo ya en insultos, cual si la presencia de su hija hubiera despertado en él el instinto de la urbanidad. Finalmente dijo suspirando:

—Dime, Lina, sin reñir por ello, no podrías tener tu casa un poco más aseada, y dar a tus hijos mejores ejemplos? Mira como sabe arreglárselas la señora Damhout. Su marido es un obrero como yo: no posee más que su salario a jornal,

y no obstante, en su casa se podría comer en el suelo, tal es la limpieza que hay en ella.

—¿Qué estás diciendo de la señora Damhout? respondió la mujer con aspereza. Es una buena y guapa mujer, no trato de negarlo; pero los Damhout no son gente como nosotros. Créelo, Wildenslag, poseen bienes ó dinero colocado, por más que lo oculten.

—No, no, nada poseen. No entra en la casa un céntimo que Adriano Damhout no le haya ganado en la fábrica. Tienen, al contrario, menos recursos que nosotros, pues nuestro muchacho gana ya cuatro francos semanales.

—¿Gentil sugeto! Siempre está en la taberna. Es digno hijo de tal padre; hará carrera, te lo prometo.

—No, no, se ha corregido ya. No lo dudes, Lina, la señora Damhour cuida de su casa con menos dinero que tú. Y tú puedes arreglártelas como ella.

—Vaya, vaya, Wildenslag, cada cual sabe en dónde le aprieta el zapato, genio y figura hasta la sepultura. No hablemos más del asunto, porque de nada serviría. ¿Sabes lo que dice el casero de la señora Damhout? Pues dice que es hacendosa y limpia porque sabe leer.

—El casero dice eso en broma. La señora Damhout no sabe leer sino en un almanaque y en su devocionario. De fijo que esos libros no le enseñarán el gobierno de la casa.

¿Consiste, pues, en que Damhout gasta menos y se queda en casa, mientras tú te pasas noches enteras en la taberna bebiendo y jugando?

—Es muy posible, respondió Wildenslag, meneando la cabeza con aire impaciente. Quien te dice a tí que yo no permanecería en casa, al menos durante la semana, si todo aquí no fuese asqueroso como una cuadro, y si al menos hallara en ella un semblante cariñoso; pero tú, con tu brutalidad y desaseo, echarías a un ángel de aquí.

La mujer, ofendida, puso los brazos en jarras y se disponía a dar una contestación furiosa, cuando se abrió la puerta con estrépito y un muchacho de catorce años, con el traje lleno

## Diario de Alicante

### EL CALENDARIO



### Correo

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

### Ferrocarril

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—*Misto*, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—*Correo*, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: *Misto*, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana *Correo*, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

### Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está a cargo de D. Federico Fajardo.

Sagasta ha conferenciado con Gamazo Montero Ríos y Moret. Conferenciara con otros personajes y después hará la anunciada visita a la regente.

Créese que en esta visita expondrá a la regente, si ésta quiere saberlo, el pensamiento del partido liberal.

Se ha confirmado oficialmente la existencia de una partida carlista en la provincia de Teruel.

Suyo afectísimo, *El Corresponsal.*

### Noticias de todas partes

#### Defunción

Ha fallecido en esta capital el comandante de infantería, secretario de gobierno militar de la provincia, don Francisco Madrano Font.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame por desgracia tan grande.

#### Relaciones

Conforme con lo que preceptúa el artículo 4.º de reglamento para llevar a efecto la ley del Ensanche, las delegaciones de Hacienda formarán las relaciones nominales de los 100 mayores contribuyentes, por territorial, en el Ensanche.

#### Oposiciones

El Banco de España ha publicado la convocatoria para los ejercicios de oposición a 70 plazas vacantes de escribientes en las Sucursales de dicho establecimiento.

#### Vacante

Están vacantes las plazas de recaudadores de contribuciones de Jijona, Dolores y Mougávar. Los aspirantes deben dirigir sus instancias en papel de la clase 12.ª y por conducto del delegado de Hacienda, al ministerio del ramo, aceptando la obligación de consignar fianza y expresando el premio por el que se comprometen a verificar la recaudación.

#### Destino militar

Ha sido destinado a la comandancia de Carabineros de esta provincia, el segundo teniente, D. Isidoro Fernández, que servía en la de Palma de Mallorca.

#### Medalla de identidad

Se estudia actualmente en el ministerio de la Guerra un proyecto de gran utilidad para el ejército. Trátase de establecer la medalla de identidad y de curación en nuestro ejército, como existe en los de otras naciones. La medalla llevará al dorso el nombre, arma y cuerpo a que pertenece el portador, y al reverso una tarjeta, en la que conste la última enfermedad que ha padecido y el plan médico a que fué sometido.

#### Mercado inglés

El mercado de la naranja se ha presentado bastante irregular en el curso de la semana, pues mientras en Liverpool la demanda ha sido muy activa y los precios han mejorado, en Hull ha descendido la cotización y quedado numerosos lotes por vender para la semana siguiente. En Londres las naranjas de Denia se han sostenido muy bien y los precios obtenidos han sido tan buenos o mejores que en la semana anterior; en cambio, la naranja valenciana ha experimentado bastante depreciación debido

tal vez a la mala condición en que han llegado varias partidas, indudablemente por haberse recogido el fruto bajo malas circunstancias.

Cuando una casa española luchando en buena lid vence a todas sus simillares del extranjero y logra imponer su marca, desterrando de los mercados nacionales las no españolas, todos debemos alegrarnos y tributar un entusiasta aplauso a esa casa.

Recibato muy caluroso la respetable de PEDRO DOMEQ, Jerez de la Frontera que ha logrado que su COGNAC DOMEQ sea el primero del mundo.

El doctor CHERVIN, director del Instituto de tartamudos de París, socio corresponsal extranjero de la Real Academia de Medicina de Madrid y de la Económica Matritense, vendrá también este año para dar sus cuidados a los tartamudos españoles, un curso práctico de veinte días, para la curación del tartamudeo y de todos los defectos de pronunciación. Empezará en Madrid en el día 22 de Marzo en el hotel de Rusia.

#### La Revista Moderna

Hemos recibido el primer número de *La Revista Moderna*, que viene a engrandecer y mejorar la obra artística y literaria realizada ya por el semanario «Apuntes», del cual es continuación, ó mejor dicho *amplificación*. *La Revista Moderna* puede y debe ser el periódico ilustrado de mejor y más selecta lectura, y al propio tiempo de más carácter artístico.

El primer número es una hermosa muestra de esto que decimos. En él figuran dibujos de los Sres. Cutanda, Cenedito, Gilé Roig, Jiménez Martín, Alcalá Galiano, Hidalgo de Caviedes, Marín, Gascón y Andréu; reproducción de una preciosa escultura de Marinas, y texto de los señores Palacio (D. Manuel) Soriano, Fernández Bramón, Navarro y Ledesma y otros. Se halla de venta en todos los kioscos.

Recomendamos a los que padecen del estómago ensayen el «Estómago Artificial», pues estamos seguros conseguirán su completa curación.

Depósito en esta capital, en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23.

### Sección recreativa

#### LOS SOMBREROS EN EL TEATRO

Un caballero, sentándose a tiempo que se levanta el telón.—¡Está bien! Qué mala sombra... Para una vez que vengo al teatro, me ha cabido en suerte tener delante una señora con un sombrero enorme... (Se inclina a la derecha.) Otro sombrero enorme por este lado... No veré nada en toda la noche... (Grañendo) Es absurdo permitir entrar en los teatros a las señoras con semejantes artefactos en la cabeza.

La señora, que le ha oído.—¡Dios mío! ¡Qué poco galantes son los hombres!... (Se vuelve ligeramente. El caballero la ve de perfil. Es encantadora.)

El caballero, más tranquilo.—Es bonita, siempre es un consuelo... (La señora sonríe.) Si no hubiera sido bonita, sentiría el dinero que he gastado.

La señora, visiblemente satisfecha.—Me quitaría el sombrero, pero llamaría la atención... (Se leadea para que el caballero pueda ver el escenario.)

El caballero a la señora en voz ba-

ja.—Es usted muy amable, señora, pero no se incomode usted... Con que oiga es suficiente. Su sombrero no me impide oír.

La señora, poniéndose ligeramente encarnada.—Me alegro, caballero.

El caballero, que hace mal en insistir sobre esta broma.—Las modistas puede que inventen algún día un sombrero que impida también oír... Pero no hemos llegado hasta eso.

La señora, sonriendo.—Es verdad.

El caballero, oyendo reír a la gente.—¡Ah! ¿Qué ha pasado en el escenario? No lo he visto. ¿Sería usted tan amable, señora, que me dijera lo que ha pasado?

La señora.—Es el galán joven, que se ha sentado en el suelo.

El caballero.—Ah!, tiene gracia... (Se ríe, aunque un poco tarde). ¿Y ahora?

La señora.—Es el criado, que ha dejado caer una bandeja...

El caballero.—Doy a usted gracias por la reseña, señora. Es usted muy amable. Explica usted las cosas de una manera tan... espiritual, tan clara... que me parece estarlas viendo... Es hasta más divertido... Si me atreviera, suplicaría a usted que a medida que los actores se muevan me lo indique... Así, estaré un poco al corriente de lo que pasa en el escenario...

La señora.—Con mucho gusto, caballero... Ahora el amante se pone de rodillas...

El caballero.—Bien!

La señora.—Recibe un bofetón... El ruido que acaba usted de oír a través de mi sombrero es un bofetón. Liega la madre... ¿Sigue usted el hilo? Ahora el amante se quita el pantalón para dárselo al notario, el cual le da el suyo. ¡Ah! Se acabó. Baja el telón.

Caballero.—Este primer acto es delicioso.

A. C.

### ELLA...

Si veís un todo con estas gracias: rostro ovalado, labios de grana, cabellos negros, mejillas pálidas, frente serena, manos de nácar, morbido cuello, ojos que matan con expresivas dulces miradas: si veís un todo con tales gracias, esa es mi vírger, mi trasmerana.

¿Quién que la mire no siente el alma en sus amores aprisionada? Doquier mi visita la sigue avara, en sus hechizos veo clavadas con fuego intenso miradas tantas!... Celos me hieren! celos me abrojan! celos me angustian! celos matan

¡Que a nadie mire mi prenda amada! ¡No mire a nadie la luz de mi alma! la hermosa estrella de mi esperanza! mi hermosa vírger, mi trasmerana!

L. G.

### Sección de espectáculos

#### Teatro Principal

Ayer en el tren correo llegaron los artistas que forman la compañía del primer actor D. José González, la cual debutará mañana con la preciosa joya de nuestro clásico teatro español, «El tanto por ciento.»

La empresa nos participa para conocimiento del público que por una omisión de imprenta dejó de indicarse, en la lista de compañía y en la casilla correspondiente al precio del abono de butaca a los cinco jueves de *moda*, el precio correspondiente a esta localidad es el de 8 pesetas 75 céntimos.

### Anuncios y reclamos

#### Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día d, ayer a las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 58 palmos.  
Pared descubierta, 69 y id.  
De cieno, 69 id.  
Entra, 1 1/2 hila floja.  
Salen, 1 hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 8 de Marzo de 1897.—  
V. Gadea.

**E. Boti Car bonel**  
SUCESOR  
DE GUILLEN LOPEZ  
CALLE MAYOR  
Gran surtido de feteria, heramientas, quincalla y perfumería.

Los constructores de obras, carpinteros herreros, albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos, a precios ventajosísimos, como tiene acreditado dicho establecimiento.



### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 9 (3t.)

Noticias de Cuba

El escuadrón del príncipe ha batido en el Plátano a la partida de Pancho Pérez que ha tenido 16 bajas.

Además se le han cogido armas y caballos.

Los batallones de Barcelona y Garelano en varios reconocimientos han hecho a los rebeldes siete muertos.

En el potrero Constancia (Matanzas) han sido batidos los cabecillas Pío Domínguez y Eduardo García, sufriendo éstos muchas bajas.

Nuestras fuerzas han tenido seis heridos.

Madrid 9 (8:29 t.)

Cuestión de Grecia

Los gobiernos de Alemania y Rusia coinciden en la necesidad de adoptar medidas coercitivas en la cuestión de Grecia.

El marqués de Salisbury ha visitado a la reina Victoria en el palacio de Windsor.

Después de la visita conferenció detenidamente con los embajadores de las potencias europeas en Londres.

Telegrama del Casino

Madrid 9 (8:29 n.)

Habana ayer 27 insurrectos muertos.

Manila columna Lachambre avanzando.

Ministros Consejo cuestión recursos general háblase operación Banco Hispano Colonial. Ninguna nueva noticia oficial partida Teruel.

Nuevos desórdenes Brasil.

Bolsa

Cotización, 63.15.— Cambio París, 27.75.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

### COMPañIA DE NAVEGACION A VAPOR DE LOS SRES. SITGES Y SALINAS

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES. Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes. Salidas para Orán, todos los martes y viernes, a las cuatro de la tarde. Cónsignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II número 14.

### Guixot y Comp.<sup>a</sup>

#### ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen



El vapor Luis Pinzón saldrá directo para Barcelona todos los martes. Para fletes y demás informes dirigirse a los Sres. Guixot Compañía, San Fernando 19 y Esplanada, 30.

**GONZALEZ HERMANOS MAYLIN** CASA  
Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles y -objetos de capricho.—Deposito de vidrios planos.

**HIERRO QUEVENNE**

Único aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Ninguna **ANEMIA**  
resiste a la  
**HEMOGLOBINA**  
de V. DESCHIENS  
VINO \* ELIXIR \* JARABE \* GRAGEAS  
y HEMOGLOBINA GRANULADA

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego número 20.

**Tónico genitales Morales**

DEL DOCTOR

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la **IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.



**En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.**

ENCUADERNACIONES  
DE LUJO Y ECONÓMICAS  
LIBROS RAYADOS  
CARPETAS—SOBRES

**EL GRADUADOR**

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

PERIÓDICOS DIARIOS  
REVISTAS  
TARJETAS  
B. L. M.  
CIRCULARES  
MENÚS  
FACTURAS  
Y TODA CLASE DE TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

IMPRENTA DE

**SIMIENDE DE LINO TARIN**  
Preparado especial para combatir con suceso  
Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga (Exigir la marca de « la Mujer de 3 pechos »).  
La Cajita 1<sup>ra</sup> 30 Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche 1<sup>ra</sup> 30 La Cajita  
TARIN, Farmacéutico de 1<sup>ra</sup> Clase, ex-interno de los Hospitales  
PARIS — 9, place des Petits-Frères, 9, y todas las farmacias

**Léanse Telegramas de "El Graduador,"**

**Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA**

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el sábio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmosfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20º centígrados y las de agar agar á 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concetricum micrococcus movilis, rosetacens, liquetaciens, microcococcus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución et micrococcus luteu y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni aun á los treinta dias después de la sembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, á que se adiciono el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sábio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES cetera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por, gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfato sódica, fuertemente mineralizada, compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción misma

local y si á hasta se añaden la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictamen.

Po rlo dicho, que es la sábia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

**MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS**

Venta en todas las farmacias y boticas — Depósito central: Jardines, 15, bajo